



Ein Sieg der Sadlichkeit: Deutschland nummeriert seine Ortschaften!

Aus verwaltungstechnischen Gründen hat jeder Ort in Deutschland eine Nummer erhalten. Berlin hat z.B. Nr. 1. Alle Ortschaften, die in seinem Kreise liegen, tragen gleichfalls die 1. z.B. Stettin 12, Cöthen 179 usw.



Deutschland

nummeriert seine

Ortschaften

Zahlen statt Ortsnamen

Von Karl Ockardt

Der Ausschuß für wirtschaftliche Verwaltung des Reichskuratoriums hat soeben eine recht bedeutende und auch wirklich brauchbare Arbeit beendet: Sämtliche deutschen Orte sind in ein Zahlensystem eingebaut,

um einmal eine Verwechslung mit andern Orten zu vermeiden, dann aber, um allen Behörden, Postanstalten, Banken usw. die Registrierung zu erleichtern. Das System dieser Ortsnummerierung lehnt sich an das Dezimalsystem an. Zu diesem Zweck ist das ganze deutsche Reich in neun große Provinzen, sogenannte Wirtschaftsprovinzen, eingeteilt, die die Nummern 1 bis 9 erhalten haben. Die einstellige Provinznummer ist gleichzeitig die Ortsnummer für den wirtschaftlich bedeutendsten Ort des Bezirkes. So hat Berlin die Kennziffer 1 entsprechend seinem Hauptbezirk, dessen Grenzen ungefähr den politischen Grenzen entsprechen; Hamburg hat die

Ziffer 2, Köln 3, Leipzig 7, Königsberg i. Pr. 9. Jede Hauptprovinz gliedert sich wieder in neun Unterbezirke mit zweistelligen Bezirksnummern. Dadurch werden gleichzeitig die zweistelligen Ortsnummern der Hauptorte für diese Unterbezirke geschaffen. Bleiben wir im Hauptbezirk Berlin. Seine neun Unterbezirke sind Stralsund mit der Ziffer 11, Stettin 12, Stolp 13, Brandenburg 14, Charlottenburg 15, Frankfurt a. O. 16, Magdeburg 17, Halle 18, Köthn 19. Die Unterbezirke sind nach ihren Hauptorten benannt, infolgedessen ist es einleuchtend, daß dies auch ziffernmäßig zum Ausdruck kommt. Also Ziffer 15 heißt Hauptstadt des Bezirkes Stolp gleich Stolp.

Diese Zahlnunterteilung wiederholt sich bis zur fünften Ordnung. Die minimale Anzahl der Hauptprovinzen erleichtert die Übersicht ganz beträchtlich. Hat man sich erst einigermaßen mit dem Ziffernsystem vertraut gemacht, so fällt es nicht schwer, bereits aus der Ortsnummer die ungefähre geographische Lage des betreffenden Ortes zu erkennen.